



El IPC cayó 0,2% en diciembre de 2024 y da alivio al bolsillo: Bajaron las papas, el vino y el pan

El Instituto Nacional de Estadísticas (INE) informó este miércoles que en diciembre de 2024 el Índice de Precios al Consumidor (IPC) anotó una variación mensual de -0,2%, acumulando 4,5% en el año y 4,5% a doce meses respecto de la serie empalmada del índice.

“Cinco de las trece divisiones que conforman la canasta del IPC aportaron incidencias negativas en la variación mensual del índice, y ocho presentaron incidencias positivas”, señaló el INE.

Entre las divisiones con descensos en sus precios, destacaron alimentos y bebidas no alcohólicas (-0,9%) con -0,194 puntos porcentuales (pp.) y equipamiento y mantención del hogar (-0,9%) con -0,052pp.

Las restantes divisiones que influyeron negativamente contribuyeron en conjunto con -0,131pp.

El INE puntualizó que de las divisiones que consignaron alzas mensuales en sus precios, “destacó vivienda y servicios básicos (0,3%), con una incidencia de 0,050pp”.

LO QUE BAJÓ DE PRECIO

- -Transporte aéreo internacional: En diciembre presentó una disminución mensual de 12,2%, aportando -0,081pp. a la variación del indicador general. Acumuló -11,8% al duodécimo mes del año.
- -Papas: Anotó un descenso mensual de 16,6%, con una incidencia de -0,067pp., y una variación acumulada de -26,9% en 2024.
- -Vinos: Registró una baja mensual de 6,6%, con -0,058pp., acumulando 0,3% durante el año pasado.
- -Pan: Consignó una disminución mensual de 2,6%, con -0,056pp., acumulando 2,6% en 2024.

LO QUE SUBIÓ DE PRECIO

-Transporte aéreo nacional: Reportó un aumento mensual de 19,4%, con una incidencia de 0,039pp., registrando una variación de 16,5% durante el año pasado.

- -Alimentos adquiridos en restaurantes, cafés y similares: Registró un alza mensual de 0,7%, con 0,037pp., acumulando 7,9% durante 2024.

SALARIOS

El martes, el INE detalló que ante la contención de la inflación, los Índices Nominales de Remuneraciones (IR) y de Costos Laborales (ICL) registraron alzas en doce meses de 8,5% y 8,6%, respectivamente (en noviembre de 2024).

Por sector económico, comercio, industria manufacturera y construcción consignaron las mayores incidencias anuales positivas en ambos indicadores.

El Índice Real de Remuneraciones -que mide la evolución de las remuneraciones ajustadas por la variación mensual del Índice de Precios al Consumidor (IPC)- creció 4,1% en doce meses, acumulando una variación de 1,8% a noviembre de 2024.

